
安 全 狸 事 會 
正 式 耙 錄 

第 五 年 n 一 ， 

第四五九次會議：一九五〇乍一月十日 

紐 約 成 功 湖 



按月刊行。 

聯合國文件均W大寫字母附w數字辗號。提及此稗艉號卽指聯合國之 

某種文件而言。 



第四百五十九次 

一九五〇年一月十日虽期二午後三時在紐約成功湖舉行 

主 席 蔣 廷 黻 先 生 ( 中 國 ） 

出 席 者 下 列 各 圃 代 表 中 國 、 古 巴 、 厄 瓜 多 、 

埃及、法蘭西、印度、那威、蘇維埃ff±會主義共和國聯 

盟、大不列顚及北褒爾蘭聯合王國、美利堅合汆國、 

南斯拉夫。 

)1*書長Trygve Lie 

文如下 

―臨時議事日程（S/Agenda 459 ) 

二 一九四九年十二月六日JS»書長爲遞送一九四九 

年 十 二 月 Î 日 大 會 第 二 六 八 次 全 體 會 議 所 過 

致安全理事會*席函(S/1429)。 

：關於誰應該代表中國出席安仝埋事 

會問題的陳述（續，0 

Mr MALIK (蘇維埃社會主義共和國聯盟）安 

全理事會各位理事，在大會第四屆會期閫內，中華 

人民共和國中央人民政府外交部長周Ji來曾向大會 

主席General Rômulo發出聲明,大意說中央人民政 

府堅决否鼸所謂中國國民政府所派出席大會第四屆 

會代表圑的法律地位，中央人民政府認爲^代表圑 

小能在聯合國中代表中國或代表中國人民發言'。 

蘇聯代表團曾在大會铕四届會中向聯合豳各會員國 

表^蘇聯代表圑支持中華人民共和國政府的虔明， 

不能承認該代表圑的資格因爲該代表圑並不能代 

一九四九年十二月二十九日蘇聯代表圑本着 

這一貫的態度向安全理事會〔第四五八次會議〕宜稱 

蘇聯代表圑支持中華人民共和國政府上述聲明，不 

能承認安全理事會國民黨代表爲中國代表，躲聯代 

一九五〇年一月八日，中華人民共和國中央人 

民政府外交部長電大會主席General Rômulo聯合國 

這項竃文是聯合國秘書長收到後分送耠安全理 

事會各理事國的。這項電文是周眉來先生代表中華 

人民共和圃中央人民政府發致安全理事會理事國之 

一的蘇聯政府，餒蘇聯政府收到的。 

安全理事會宣怖蘇聯代表圑支持中華人民共和國中 

央人民政府的陳述，堅持*張將國民黨集圑代表從 

安全理事會驅逐出去。圃民黨代表JÊ不能代表中國, 

因此不僅他充任主席是非法，卽饞績出席安全理事 

會也是非法的。 

某於上述原因支持中華人民共和國政府陳述, 

堅决耍求驅逐安全理事會國民黨代表——因爲他旣 

不能代表中國又小能代表中圃人民——的蘇聯代 

表 圑 現 奉 命 聲 明 如 果 安 全 理 事 會 不 採 取 適 當 措 

施驅逐國民黨集簡代表出會，則在國民黨代表未經 

軀逐出會"前，蘇聯代表圑卽不參加^全理事會的 

工作。 

現在蘇聯代表團本肴本人所說明的立場，提出 

下列決議集草Ife 3 

參閱 i : f l A/U23。 

參閱大會^^"四屈會il式紀錄，第"lit四-人全髌會Je 

業a審議中華人民共和國中央人民政府一九 

五〇年一月八日所發表之聲明,內稱該政府齄爲國 

民黨集圑代表出席聯合國安全理事會係臈不法之 

舉，堅决要求將該代表逐出安全理事會， 

決定小承鼹中華人民共和國中央人民政府聲 

明中所稱代表之全權箝赛。 

主席一九四九年十二月二十九日安全理事會 

舉行第四五八次會讖，加拿大代表镥任主席時，蘇 
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表曾螢出類似截明。赏時我曾"中國代表的資 

格奉答蘇聯代表。該項答覆會綞载入安全理事會紀 

條。我覺得我那一次提出的答覆巳經很完備，沒有 

再加補充的必要。 

現在我再以安全理事會主席的資格發言，我裁 

定將蘇脚代表提案印好,分狻耠安全理事會各理事， 

將來自可召集特刖會譏，來審議該項提集。對本 

人方纔所提饑的這偭程序是否有人提出異議0 

Mr MALIK 埃 a t # : È i | 共 和 圃 聯 盟 ） 我 反 

對無權在安全理事會中代表任何方面的人所作的裁 

定。 

基於我那個陳述中所說的理由，我鄹爲這個人 

所作的裁定是非法的，我堅决荽求將我的提案立卽 

交付表決，因爲這個人出席安全理事會和撙任席 

的資格眛巳引起抗議，安全理事會如果不先把我的 

提集表決，卽不能艇績開會。 

所W我堅持將蘇聯代表圃提粜付表決。如果該 

提案的英文本及法文本尙未準備就緒，那麽我提餱 

停會數分《 

Ik付表決C 

我並I 

開會,不能再由一位無權代表中國和中圃人民非法 

出席安全理事會的代表充任主庶。因此我現在向安 

全理事會各理事發言堅持立卽將我的提案付表决。 

主席 

提案，現在有人提出異饞。我謫安全理事會就本人 

所作裁定舉行表！^。 

當經舉手表決，銪果如下 

贊&者中國、古巴、厄瓜多、埃及、法蘭西、那 

威、大不列顦及北愛爾蘭聯合王圃、美利堅合汆圃。 

反對者蘇維埃ffd:會主義共和圃聯盟、ft斯拉 

夫。 

棄 權 者 印 度 。 

理事會"八禀對二《確認主席的裁定有效，棄 

權者~~"o 

* 席 我 請 蘇 維 埃 社 會 主 鹩 共 和 圃 聯 盟 代 表 就 

程序問題發言。 

Mr MALIK (截維J^frfc會主纏卖和圃聯盟）安 

任*席的人所代表的集團斷絕闕係，安全理事會 itt 

果在這種情形下審議其譏事日程所列政治問趣，那 

實 在 種 形 現 象 。 因 爲 從 常 誡 及 法 律 來 判 断 這 

個充任安全理事會主席的人並不能代表任何方面， 

如果理事會讓他當主席，其結果威是把開會當作 

戯 ， 不 是 具 正 開 會 。 ' 

基於我今天的陳述巳綞充分說明的理由，在國 

民 黨 代 表 未 經 逐 出 安 全 理 事 會 " 前 , 我 站 在 蘇 聯 代 

表的立場不能參加安全理事會的工作亦不能參加 

所"我現在退出安全理事會譏事廳。 

(蘇維埃社會主SI共和阈聯盟代表說完,卽步出 

理事會m»廳。） 

主席十二月份主席Genera l McNaughton " 前 

* 持 理 事 會 會 讖 指 導 有 方 。 在 未 提 出 本 次 會 餱 臨 

時議事日程之先,我顔代表安全理事會向他表示謝 

忱。 

Mr BEBLER (南斯拉夫）各位先生，我們小能說 

蘇維埃批會主義共和圃聯盟代表方饞所作兩項聲明 

全無見地。我們的確覺得當前的情形不足W助長安 

全理事會的權威和世界輿論對它應有的尊重。現在 

的情形是我們必缜就極度重要的問題進行工作，ft 

論和通過决讒，可是理事會主席卻是一個不復爲本 

因此我覺得安全理事會方才根據饑事規則所作 

的决定並非一椿十分可喜W事。從饑事程序的觀點 

* 鼸 該 項 決 定 是 J F 確 的 ， 伊 從 政 治 意 義 的 概 點 來 

說，那躭大大的不正確了。我相信我們必須尋求其 

他解决辦法，我鄹爲最好的解决辦法是立卽决定展 

分 送 ， 我 正 式 提 讖 延 會 ， 等 到 , 规 W 】 對 护 # 文 

件所規定的期限届满後，理事會再行復會。 

我無須再行說明我的提案是本肴好久W來本圃 

U大會第四屆會計 

本 

國巳因爲這種立場不再承鼷中國"前的政府而承鼷 

新政府了。 

我再;îF式提讒延會，等到議事規則所定條件完 

成後再行恢復工作。到那時我們才可以肴手審議這 

個問題。這個W題對於我們的工作關係重大，本省 

上是一悃先決W題因爲它關係理事會本身的龃成， 

理事會决定了這個間題,然後才可W決定其他問題。 

Mr GROSS (美利堅合衆國）因爲本圃代表國尊 

重 議 事 程 序 ， 所 " 我 不 得 不 起 來 參 加 辯 論 。 我 絕 

不能同意南斯拉夫代表所稱爲邁守程序起見，應卽 

延 會 一 節 我 願 枏 出 如 果 蘇 聯 代 表 具 是 遒 守 程 序 的 

話，似應採取另外一種途徑。我現在舉出安全理事 



會暫行議事規朗第十七條，該條規定得再明白也沒 

有 

安全理事會理事圃代表所奉全權證書在安全 

理事會內倘遭遇反對，該代表於安全理事會未決定 

該事項Jkl前，仍得繼績出席並享有與其他代表同 

等 之 權 利 。 

本阈代表圑認爲這事應該邁厢這條規則辦理。 

蘇聯代表以爲可將這條規則棄貭不顥，實在是一椿 

令人薆慮，引"爲慽的事。 

就南斯拉夫代表所作的陳述而論本画代表圑 

當的。的確本阈政府原想依照業經列入理事會臨 

程所列項目的。 

可是我相信如果安全理事會本日決定將大會決 

譏案交由常規軍備委員會審讒那麼據我們所知促 

使蘇聯代表悍然小顧第十七條和安全理事會主席根 

據該條所享權利而採取本日態度的動機同樣可W促 

使他諉稱該項問題龙沒有具JF交由該委員會審議。 

基 於 這 項 理 由 這 個 唯 一 的 理 由 本 國 代 表 画 

可W同意不堅决要求理事會在本日作何決定，儘管 

我們覺得理事會在本日作决定是IF當和合法的事。 

因爲我們十分重視裁狨常規軍備和軍隊問題，我們 

不顔在該委員會研該項間題時對該委員會的職權 

發生任何疑義。所"我們對於南斯拉夫代表所提暫 

不 審 議 臨 時 議 事 日 程 所 列 項 目 一 節 ， 可 " 勉 強 接 

受。 

Sir Alexander CADOGAN (英聯王圃）我; îF想提 

請理事會各同僚注意暫行議事規則第十七條美圃 

代表眛巳先我而提出了這一點我確信各同僚 a i能 

重行fB起該項規定。 

說到南斯拉夫代表的提 

項 提 的 涵 義 ^ 項 提 ^ 的 涵 義 是 說 非 等 到 蘇 聯 代 

表所提出的這個問題解決了，理事會不能進行審饑 

讖事日程尙未經通遇 , ia它正在等待理事會審譏,我 

希望我們能着手解决這個問題。 

Mr ViTERi LAFRONTE(厄瓜多）我認爲我們現在 

所St論的間題是一個極關重要的闕題，其中牽涉到 

一個値得令人注意的間題，直接闕係一個機構的威 

信，我們在這個機構中不僅代表我們的本國，而且 

Ji事會中引起了一 

偭間題W意見未盡一致。 

, 各 代 表 對 於 這 

至今尙 

出席安全理事會的問題。可是我們必須注意有相當 

數目的少數派理事國現a不復承鼸該代表的政府。 

幾分鐘前，我們舉行表决，大家都能注意到理事會 

對护道個問題躊躇莫决的態度。 

在巳經承認了中國共產黨政府的五國代表中， 

有 兩 位 投 贊 成 兩 位 投 反 對 ， 一 位 棄 權 。 可 見 

我們遇到了雙重的意見對立有六國代表仍然承餺 

中國國民政府，另有五國代表巳不復予"承鼴，m 

在第一次要求他們就應行採取何種行動表明其確實 

立場時，《11表示不同M意見。 

不消說我是極度尊重理事會每一位阆僚的意見 

的，倂我本人所代表的政府仍和中國國民政府保持 

外交關係，沒有承認中圃共產黨政府，在這種情勢 

沒有變動"前，本國代表圑自當參照這種情勢採取 

行動。 

在我說明了厄瓜多對於這事的立場"後，我必 

須表卞我覺得爲維讒理事會的威信起見，自W延會 

爲上策。臨時議事日程尙未通過，也許36無就其中 

項目立卽作成决讒的具iF;â切需要。而&依BP業經 

理事會可決的主席裁定，我了解我們決定等到蘇 

聯提Ife印:分發後再行交付"論，在這種情形之下, 

我看不出我們現在延會會有什麼損失。主席憑翥他 

的權力可在明天、後天或在他餺爲最適當的時期 

召集下一次會讖，祇須主席本人所規定的審讒蘇聯 

、代表提案的要件到那時能夠完成。 

，使我 

出過早。此刻尙沒有很多國政府承認中國新政府 

作最後决定或企圖作最後決定，未免言之過早，操 

之過急。如果I»是這樣，W依照我所了解的南斯拉 

夫代表W及美國代表的理論，本理事會勢將有一個 

期闞陷於不能進行工作的狀態，這個期Iffl可長可知。 

我譌爲我們應該審愼考盧這個問題，因此我不能支 

持延會的提鳞事實上我反對這個提讖。我希望理 

I程中這一項目。我承IS 

威信。 

議事規則第十七條規定安全理事會理事國代 

表所奉全權證書在安全理事會倘遭反對，該代表於 

安全理事會未决定該事項"前仍得繼績出席，重享 

有輿其他代表同等之權利，那些提到這條規則的代 

表們所說的話當然完全货。這種論據在法律上無懈 

可撃。然而坦白說來，我覺得我們對於安全理事會 



>t,允宜曲意維繋,事It如此則我們此刻停會,至 

主席所規定的條件完成，主席認爲有必要時再行集 

會，原亦並無任何損失。 

我很想協助理事會覓取一個便於解脫其現時困 

難鹅境的方案，旣巳有人援用事規則第十七條M 

规定，我提議應一倂考盧議事規fll】第二十條的規定。 

不過我深信在這番^論中，主席絕沒有忽視援引該 

條之规定，W利間題的^卞論和解决的可能性特別是 

因爲這個間題直接而肯定地涉及主席本身的關係。 

依 議 事 規 則 第 二 十 條 的 規 定 ， 主 席 可 W 放 棄 其 * 

持理事會會議的權利改;^該條所规定依照英文字 

母次序居於下一位的瑚事國代表代其擔任主席。 

我再申言我確信主席業e考盧到t¥此辦理的可 

能性，他蛾是在等待時機採取一切乂要措施，w便 

在li"論和解决這個間題時，能維持安全理事會進行 

Sir Benegal N RAU (印度）我剛剛看到蘇聯代 

表所提决議案草象的英文譯本，因此我贊成暫時停 

會,來研ft這個提^。同時我願意提出下列實見，請 

安全理事會考慮。我是一個新近參加理事會的入， 

對於譲事規則的認誡蛾是我研究蔬事規則一書的一 

點 得 並 非 從 經 験 得 來 的 ， 因 爲 我 的 錚 驗 一 共 蛾 

有兩小時。在這種 i t形下，我祇能信疑參+冒眛地 

說，我覺得第三章閼於代表權和全權證誊的各條规 

則似,未妥。我們HJfe看第三章開始那一條規則卽 

第十三條的規定 

安全理事會每一理事國應派IF式代表一 

表所奉全權證書至遲應於該代表出席安全理事 

會會議二十四小時前送交祕書長。安全理事會 

理事國政府之首長或外交部長得逕行出席安全 

這是我此刻想促請各位代表 | 4意的事規則中 

M—條。假如我來到安全理事會，說我是印度政府 

的首長或印度外交部長。依照識事規則的規定，我 

無^呈驗全權 i f書卽有權出席安全理事會。但理事 

會龙不知道我是否便是印度政府首長或外交部長。 

議事規則第十五條3 è無濟於事，因爲^條是指代 

表全權 I f書應由铋書長査驗，而在我向安全撣事 

會提出的事件中則根本無須全權證書，所以不能適 

用第十五條。議事規則第十七條也無濟於事，因爲 

該條僅適用於業巳出席理事會的代表。該條規定 

安全理事會理事國代表所奉全權證書在 

安全理事會倘遭反對，該代表於理事會未决定 

該事項W前，仍得繼績出席，3Ê享有與其他代 

表 同 等 之 權 利 。 

所"第十七條的規定顯然紙適用於代表之業P-

出席安全理事會而其繼績出席的權利遭遇反對的場 

合，uê不能適用於我所提出的事例。 

關於這一點譏事規則似乎沒有規定。就本人所 

提出的假定事件而論，顯然必須明白指定某機關或 

當局來决定我是否便是我所稱的那個人。所我一 

方面支持有人方纔提出的延會提議，另一方面則提 

議同時進行研St修改議事規則一問題。 

Mr GROSS (美利堅合衆國）請"；^?我第二次發 

言，我將設法力求簡略。我的目的在*充分說明本 

國政府的立場。 

我asft^â本國代表圑!s爲如果安全理事會決定 
繼續進行工作，那完全是正當合法的，我國代表圑 

現在的態度當然依舊如此。可是本國政府鼸爲如果 

理事會今日進行工作，如果tt論結果把議事日程所 

列項目送交常规軍備委員會，甚或採取任何其他行 

動，這龙不是最有利於理事會的事。我着重今日 

兩 字 因 爲 我 所 " 要 作 此 陳 述 , 其 目 的 就 是 要 說 明 

由於主席裁定的結果，該項裁定是本國代表圑所同 

實支持的，蘇聯代表的提案巳經小是理事會今日的 

所以本國代表圑認 爲我們應該等到下次會議再 

行5t論議事日程所列項目,我們了解到那時安全理 

事會將審譏對於蘇聯的勖議應該採些什麼行動。等 

到我們次開會時，我們餺爲安全理事會無論决定 

株取任何行動，都完全不會妨礙安全理事會進行工 

作的權利和權力。當然美國代表圑的盲§絕驸小是 

說在安全理事會就中國代表的全權證書間題作决 

定W前，我們停止a論是適宜的、ÏF當的或是明智 

的策略。 

這是我所"要作第二次陳述的理由。我們祇是 

提 將 本 日 臨 時 議 事 日 程 所 刿 項 目 展 緩 至 蘇 聯 動 ^ 

經遵睜主席的裁定提出安全理事會而安全理事會龙 

巳審譏應對該項動譲採取何種行勖之後，再行交付 

" 論 。 

Sir Alexander CADOGAN (英聯王國）我祇想說明 

我所"投>»了决的理由。我願着重指出我臧是爲了 

這個目的而發言，因爲譁事規則第三十三條規定 

任何停會或延會之動議應小經辯論逕付表决。我 

想這項規定並不禁止簡略說明投 l i理由一舉。我願 

說明經美國代表方纔明白解釋"後，我e經决盲準 
備投贊成延會，我將抱肴和美國代表同樣的旨趣 

來投嘆，這便是說理事會將在一兩天內着手解决這 
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個間題，在未着手解决這個間題"前，我們將延緩 

進行審議譏事0程所列其他事項，但不論我們對藓 

聯 提 * 作 何 决 定 安 全 理 事 會 屆 時 當 可 任 育 從 事 審 

讖其他事項。 

H歡迎安仝埋拳會新 f t埕事國 

Mahmoud FAWZI Bey (埃及〉像英聯王國代表 

一樣，我e經好一會注f到我們會議的進行沒有顧 

到安全理事會議事规則第三十三條第二項閼於延會 

動 講 W 规 定 ， 按 項 规 定 延 會 動 讒 應 不 經 辯 論 逕 

行交付表决。可是我本人和本國代表圑都不想镥 

負阻止別人對於我們現時所tt論的問題作有益的闡 

明的過谷，因爲該項闡明具有極度重要的意義。 

如承主席允許，我願趁這個機會代表本代表圑 

和本國履行一種很偸快的職責，這便是歡迎安全理 

事會中厄瓜多、印度、南斯拉夫三個新任理事國。各 

該國不傅都是很重要的國家，而^_都是聯合國中很 

受人敬重的會員國在整個國際社會中也很受人敬 

重。這種敬重的最5&表示便是它們都當選爲理事圃， 

它們對於理事國一職都十分勝任。它們代表三大ITi 

域和三大文化系統。它們對於安全理事會未來的工 

作 定 大 有 賈 獻 。 

厄瓜多、印度、南斯拉夫三國代表在聯合國和聯 

合國各理事會中並非陌生人。我們對他們都知之甚 

稔，我們都,視他們優越的能力，我們抱着眞IF的 

决慰和信'£,希望能和他們繼賴合作，從事未來的 

工作。 

同時我願趁此機會追憶我們和安全理事會frj仔 

理事國阿根廷、加拿大和烏克蘭蘇維埃fftfc會主義共 

圃的卓越代表共事的偸快經驗，我們對他們十分敬 

重，我們對於他們的優越才能表卞由衷的欽佩。 

主席在我淮許其他代表發言之先我願簡略說 

明我們的程序。理事會中巳有多數代表表示意見， 

主張延會。我發現理事會中多數人意見是主張延會 

儘管各代表圑所提出W延會理由不盡一致。除非有 

人反對，我將不再交付表决而立卽宣吿延會。 

不過在宣吿延會之先，我願促請理事會各代表 

A意我們所接到的若千文件。我們從文件S/1438, 

S/1439和S/1440中看到祕書長來文,邁知我們安 

全理事會三新任理事國代表全權證書業巳送到。 

我願以安全理事會主席的資格，代表理事會向 

厄瓜多、印度、*渐拉夫三國代表圑致歡迎之忱。埃 

及代表業a自行表示其歡迎之忱，我相信他所表矛 

之 I t緒是我們全體所普逼具有的。因此，在准許下 

面一位代表發言之先。我願代表安全理事會對三位 

新同事表示歉迎。 

Sir Senegal N RAU (印度）我希望主席能暫時 

撇開讒事規則第三十三條，准許我答謝他"及埃及 

代表所致歡迎辭。從若干方面來說，安全理事會是 

聯合國最重要的機關，這次印度辱承各國選任爲理 

事阈之一，深感榮幸。但這並不單純是榮眷，同時 

也是一種責任，此刻責任觀含在我的,t目中尤爲重 

要。 

印度在一九四九年十月當選爲安全理事會理事 

國時，像厄瓜多一樣幾乎獲得大會全體一致投® 

贊 成 * 。這種情形罔然增高了它的榮春，同時也加 

重了它的責任。本日下午我曾在理事會會場外對這 

事表示過一些意見，我願在此再講一逼。 

依 印 度 憲 法 ， 部 長 和 法 官 就 職 " 前 必 須 舉 行 

宜誓，承允遵叩憲法中頗爲奇特的字句履行職責， 

不畏懼、不偏私、不徇淸、不挾嫌。據我所知聯合 

國龙未爲安全理事會理事國代表訂有類似誓詞，{0 

無疑可"採用同樣的誓^—一至少對於理事會印度 

代表是如此。耱之，我將盡我的力量本眚這種精祌 

行事。 

M r ViTERi LAFRONTE (厄瓜多）我感謝主席和 

及代表對敝國讚春備至，我同時還要感謝其代表 

在最近一次大會中選舉厄瓜多爲安全理事會理事國 

的各國政府。這次當選又是全體一致公推，當然是 

一種榮譽，厄瓜多政府及人民實深銘感，認爲這是 

對於一個在異JF民主政府統治下的國家具有信,d的 

明證，同時爲這是一個負有》大責任的要職。 

理事會對於任期剛剛屆滿的阿根廷、加拿大、烏 

克闞三瑰事國代表的工作表示謝忱，我《我應該同 

聲致謝。 

金山會議所通過的憲章賦予安全理事會"維持 

國際和平及安全的學高、繁祺而又萬分重要的仟務。 

這項任務，惟有安全理事會五常任理事國閬能夠成 

立a瀵和r i^解之後纔能完成。憲章"非 f ,特殊的權 

限畀予這些國家，這種權限連帶發生了很重大的責 

任。ito果說安全理事會業巳本*金山會譏所通ÎÔ的 

憲章的精神圓满達成了設置該理事會的宗旨，這多 

少是一種欺人之^。這歷史上獨一無二的時代糾紛， 

以及盡人皆知的 I t勢，巳造成了對於理事會工作效 

力懷疑和不信任的氛園。然而理事會固巳完成了很 

多重要的工作，雖然大家都知道蛾要各常任理事國 

能夠獲得普逼協議的餘地，"及具能保障國際和平 

及安全的相互>#解則理事會乂能獲得é大的成就。 

參閲大會笫四屈會ÎF式杞錄，IP 二三一次全體會3lo 
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厄瓜多代表懇切希望理事會各常任理事國問， 

能較過去獲得更充分的協議、合作和^解，"謀取全 

人類的幸繭和維護全世界的和平。我所"講起全世 

界而不單講聯合國會員國，是因爲我們大家很少注 

意到憲章中有一項規定,依據該項規定，聯合國有 

促使非會員國的國家採取 iKI要行勖"維持國,和平 

及安全的職責。 

我確信非常任理事圃也有特殊職責，其中最重 

要的一種便是撝助覓取妥協的餘地，使各常任理事 

國間可以涫除爭執、减輕仇恨、成立協議確保理事 

會和衷共濟從事一般工作。 

我接奉厄瓜多共和國總統和厄瓜多外交部長的 

特別訓令，與安全理事會各代表積極合作，深感榮 

幸，對於金山會翁所通過的憲章的宗旨、原則和規 

定 我 將 永 勿 ^ 。 

Mr BEBLER (南斯拉夫）理事會各位理事，這 

表的資格參加安^理事會第一次會議，深威榮幸， 

在對剛纔所致歡迎辭表示感謝之餘我願約略說明 

南斯拉夫政府和人民對於南斯拉夫政府赏選爲聯合 

國安全理事會理事阈的感想。 

南斯拉夫人民可W很自負的說，他們s於他們 

爲爭取民族自由而奮y3的悠久傅統，在造成聯合國 

勝利的上次大戦中盡了他們的本分。他們蒙受了鉅 

大的犠牲。南斯拉夫人民此次因慘罹戦iifiw致捐it»; 

者占人口耱數百分之十一W上，在戰爭終了時，無 

數村荘變成灰燼我們的城市，特別是我們的首都， 

遭受了重大的損害，交A線悉遭破壊。對於像本國 

那樣一個技術落後的國家，這種情形的經濟後果是 

十分嚴重的，欲求迅速展開雷建;E作，其困難實屬 

無法形容。 

可是我們畢竟完成了我們的恢復工作，我們甚 

至更進一步，我們;îF在努力促進經濟的發展、提高 

文 化 水 準 、 剷 貧 窮 和 文 盲 " 及 奮 日 其 他 各 種 ^ 習 

遺毒。這種工作是由於人民民主國戰勝了我們的公 

敵希特勒和法西斯軸《的力量，獲得了獨立纔有進 

行的可能的。 

一個最近的歴史是如此，龙B_委身於這一類工 

作的民族，惟有和平纔能使它實現它所企望的崇高 

目擰，其5§惜獨立而同時嚮往和平，可"說是顯而 

易見W事。像南斯拉夫這樣一個民族甘願服從聯合 

圃憲章中所載偉大的、芪主的、人道的、和平的原，|J， 

那是理所當然的事。還有一點，像這樣一個國家的 

政府，甘願一貫採取教睦邦交和從事廣泛國際合作 

的和平外交政策，也是理所當然的事。 

本人榮膺南斯拉夫聯邦人民共和國出席安全理 

事會代表一職，定必龜我最大的努力來充分表現那 

種渴望和平和;â守國際正義厣則的精砷，這種賴神 

鼓舞激鳓南斯拉夫人民，同時又是本國政府和平外 

交政策的準據。安全理事會中每悃代表圑在道義上 

都是聯合國全體會員國和全世界人民的信託人，我 

們——南斯拉夫代表圑全體人員和本人——相信這 

樣做去，我們就可"充分增進全體人民的利益，同 

時又可"算是盡了我們最大的能力，履行因參加安 

全理事會工作所镥負的責任。 

世界全體人民都很關 'C維持和平的大業，因爲 

所;^人民都是人類集合體的份子，如果再發生--次 

新的世界大戦，他們將大受損失，一無所得。根本 

他們都同意實施憲章原則是和平的最好保障。的確， 

如果大家能充分尊重各民族權利平等和實行自决的 

權利，轼問我們還能想像出什麽鞏固持久和平的更 

好某礎喁？ 

我們認爲從這種根本的具理應可得到下列一項 

切實的結論如果大家能多多尊重憲章所列原則，則 

國際間的磨擰乂然减少，大國M也就無形中滅少了 

緊張的原因。我們認爲逐日在努力負責維讒和平 

的安全理事會這個機關，遇到^人W某項情勢或爭 

端提請其注意時，大可W尋求一種能符合憲聿根本 

原則的解決辦法。睢有這種解决辦法纔經得起 

的考驗，反之違反憲章原則的解決辦法，事後便會 

證明蛾是一種權宜之計，遲早會促成同樣情勢或爭 

端，在更:^銳化方式下再度,生。 

南斯拉夫代表圑將本肴這種精神和完成建設性 

工 作 的 願 望 竭 其 全 力 ， " 期 人 類 在 最 近 的 將 來 對 

主 席 我 想 在 星 期 四 午 後 三 時 召 集 安 全 理 事 會 

下一次會議。該次會議臨時議事日程有兩個項目 

第一個是方纔提交安全理事會的蘇聯決議集草案， 

第二 

(午後五時二十分散會。） 
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